

SIN EMPRESA NO HAY PATRIA; SIN LA PRESENCIA DE FE EN UN DESTINO COMUN, TODO SE DISUELVE EN COMARCAS NATIVAS, EN SABORES Y COLORES LOCALES.  
JOSE ANTONIO

## EN EL PARTE DEL SABADO SE REGISTRAN MAS VICTORIAS EN DIFERENTES SECTORES

Las bajas rojas continúan ascendiendo a cifras enormes.—Fracasos constantes

Ayer hubo solamente pequeñas operaciones. Pero la actividad aérea prosigue, habiéndose bombardeado Barcelona y derribado cinco aviones marxistas más

## Capdepera, encendido en fervores falangistas, recibió ayer tarde la visita de nuestros Jerarcas Provinciales

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la casa de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Hablan al público, congregado en la Plaza de España, el Jefe Provincial, el Secretario Provincial y el Delegado Sindical.

### NOTAS EDITORIALES

## NEGRIN, HOMBRE DE PAZ

Si no lleváramos lo mejor de nuestra juventud oyendo y viendo la santería, atribuyéndose títulos de «Padres de la Patria», individuos que en el mejor de los casos no han sido más que unos pedantes, ilustres y arrivistas, que se aprendieron un día nefastos tópicos que los tenían que evidenciar bien pronto, creíamos también que Negrín era sencillamente un enfermo mental.

Ha sido corriente en estos últimos años tergiversar los hechos y las calificaciones y al que robaba, asesinaba o violaba, no había cometido ninguno de estos delitos; era sencillamente un enfermo mental, que no debía purgar su inocente falta en una cárcel y sí en un magnífico sanatorio, donde pudiera reponer su desequilibrio nervioso...

No nos extrañaría, pues, que por algunos se tildara a Negrín de «pobre loco» que pasaba tan fácilmente de hombre sanguinario a hombre de paz y que incluso mereciera su cerebro un estudio profundo al querer analizar reacciones mentales tan bruscas.

Y, naturalmente, ante el temor de que tal idea pudiera tomar cuerpo, hemos creído conveniente pincelar a nuestros lectores, la figura del Excmo. Sr. D. Juan Negrín Jefe del Gobierno de la República Soviética «España Roja» que teatralmente ha solicitado del Organismo Ginebrino una ayuda y colaboración, para la implantación de un Gobierno de paz en España.

Es Negrín un perfecto «marxista», en toda la extensión del vocablo. Es una máquina ruda, tosca, inhábil; no funciona en ella nada, automáticamente; es sencillamente un perfecto testafemro de Indalecio Prieto.

Y Prieto, hombre listo, sabía bien que poniendo su listeza al servicio del mal, al elaborar éste, podía conllevarle estar tras cortina y tener en todo momento un editor responsable. Había que buscar este editor y éste en España que reuniera las condiciones del médico canario. Por eso lo eligió a él y si algún día leemos sus memorias, seguramente calificará esta adquisición como uno de sus mayores éxitos.

Mientras Prieto, «daba categorías, puestos y plataformas» Negrín sin preparación alguna y sin inteligencia para realizarlos, obedecía a Prieto y era más que suficiente paracumplir su misión en la Historia. Prieto decretó, la inmensa mayoría de los asesinatos «importantes» llevados a cabo pero el «servicio» lo realizó Negrín, mediante sus secuaces.

Prieto, decretó las burdas maniobras para recobrar la duda y el prestigio en los ámbitos internacionales y Negrín lo llevó a cabo.

Prieto, ideó la metamorfosis de nuevos españoles y Negrín fué el encargado de ordenar y distribuir disfraces.

Y Negrín, monstruo y bellaco, sin saber hablar ni escribir y sin capacidad de sensibilidad que pudiera en un momento dado servir de freno a sus canalladas y bellaquerías, llegó por obra y gracia del astuto Prieto, nada menos que a Jefe del gobierno siquiera sea de una nueva república soviética.

Y aún cuando todas las canalladas y bellaquerías, gestos de su gobierno, no son suyos, no creo que el haberlos realizado, él por servir a su amo, pueda tildarse por nadie como actos de un criado incontinente al servicio de un amo canalla.

¡No! De ninguna manera. Cuando llegará el día de la liquidación, Negrín el hombre de Paz, no podrá excusarse en haber servido a su amo, y menos aún en su última postura de hombre de paz, que es la mayor canallada que ha hecho al «servicio» del hombre más nefasto de España.

Tanto el uno, como el otro, como los demás, tendrán que rendir cuentas no tan sólo por haber destruido a España, sino por haber impedido todo cuanto han podido, que España sabiamente conducida por Franco constituyera su unidad de destino en lo universal como nos enseñó a formar, a quererla conseguir José Antonio.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha establecido su hogar en Capdepera en un hermoso edificio que se abre sobre la Plaza de España. Tiene salones amplios y magníficos departamentos para despachos. Es, en suma, una magnífica instalación.

Ayer celebró el acto de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús. El Reverendo Sr. D. Antonio Morey, Cura Económico de la villa realizó la solemne ceremonia religiosa, presenciada por nuestro Jefe Provincial, camarada Boloqu, al que acompañaban el Secretario Provincial, camarada Pablo Saiz Gralla; el Delegado Provincial de Administración y Tesorería, camarada Gabriel Hévia; el Delegado Provincial de Agricultura, camarada Fernando Blancas, y el Jefe Provincial de Propaganda del Estado, camarada Sebastián Sancho Nebot.

El pueblo de Artá quiso unirse a la fiesta de su hermano y vecino el de Capdepera, y acudieron a la fiesta el Alcalde, camarada Bartolomé Flaquer, el Jefe Local, de nuestra Organización, camarada Antonio Espejo y el Delegado Local de Administración, camarada Antonio Gili.

Las autoridades de Capdepera y las Jerarquías Locales, hallábanse presentes. El Comandante Militar, el Alcalde y Jefe Local, camarada Mateo Massanet, y el Ayuntamiento en pleno, vistiendo todos sus componentes nuestra camisa azul gloriosa; la Jefe Local de Sección Femenina y la Secretaria Local; camaradas Antonia Sancho Cursach y Juana Fiol Bauzá; el Secretario Local camarada Juan Tous Orpí; los Delegados de sindicatos masculinos y femeninos; camaradas Bartolomé Massanet e Isabel Flaquer; el Jefe Local de O. J., camarada Juan Morey; la delegada de Auxilio Social, camarada Anita Pas-

### NUESTRO DIRECTOR



ual Ginard; la Regidora de propaganda camarada Isabel María Caldentey y el camarada Mateo Orpí, Delegado local de Propaganda del Estado. Estaban asimismo el Administrador de la Aduana don Víctor López Pinto y el Teniente de Carabineros don Diego Iglesias.

### EL PUEBLO EN FIESTA

Todo el extenso tramo comprendido por las calles General Franco, General Sanjurjo y General Mola y la Plaza de España, hallábanse adorna-

### EL JEFE PROVINCIAL



dos dos flamantes banderas y cubiertas de ramas de arrayán.

Varios arcos triunfales habíanse levantado en honor al Jefe: «Jefe: a tus órdenes»...

El pueblo entero tomó parte en el acto. La llegada del Jefe fué acogida con aplausos estruendosos. Las fuerzas de Milicias, con más de 200 hombres en formación, le rindieron honores. Fué también aplaudida la llegada del Secretario Provincial.

### ACTO PUBLICO

En la Plaza de España habíase levantado una tribuna. A su alrededor formaron las milicias y una sección de Flechas, con sus fusiles, daba guardia de honor. La Banda de Falange lanzaba sus acordes vibrantes.

Las Jerarquías y las autoridades ocuparon la tribuna. El público se aglomeró ansioso de escuchar sus palabras. Y el Alcalde y Jefe Local se dirigió a los congregados.

«Nos honran con su visita—dijo—las Jerarquías de nuestra Falange. Van a hablarlos. Escuchadlos con atención y aprended sus enseñanzas en bien de España».

Y, volviéndose al Jefe Provincial, añadió:

«En nombre del pueblo entéro de Capdepera: Camarada, a tus órdenes».

### EL CAMARADA CORTES

Habló luego el Delegado Provincial Sindical. Se refirió a la nueva libertad ofrecida por la fe y por la verdad. Se refirió a nuestro Imperio que es el de la verdad y de la Justicia.

«Yo os digo que hoy más que nunca podemos respetar la luminosa frase de José Antonio: «Ser español es una de las pocas cosas serias que se pueden ser en este mundo». Ser español es esto. Ser español es palabra y de obra, ser hijo de una Patria de elevados ideales, sentir una misión histórica en el alma del pueblo, una misión que a los excépticos burgueses de allende las fronteras parezca un anhelo de locos.

¿Y a qué? Loco parecía San Francisco Xavier, lo es nuestro Ramón Lull, loco ya gran Isabel al dar sus joyas para descubrimiento de las ignoradas Indias Occidentales, y loco nuestro Hidalgo Manchego...

## PARTES OFICIALES DE GUERRA

DI A 24

En el sector de Manzamera han sido rechazados enérgicamente por nuestras tropas los contraataques del enemigo a algunas posiciones de las que tan brillantemente fué expulsado días pasados.

El número de bajas que han sufrido hoy ha sido también elevadísimo, quedando totalmente destruidas varias de sus unidades y habiéndoseles inutilizado un tanque ruso y dos carros blindados.

En los sectores de Villa del Río y Villafranca de Córdoba han sido asimismo rechazados ataques de los rojos que han sufrido duro castigo, pues ha habido varios batallones que han llegado a quedar mandados por sargentos por haber perdido todos sus oficiales.

En el sector de Bélmez se rechazaron dos ataques enemigos a una de nuestras posiciones, dejando ante ellas gran número de muertos.

En el sector del Ebro se ha rectificado nuestra línea a vanguardia conquistándose nuevas posiciones y causando al enemigo grandes pérdidas habiéndole hecho unos doscientos prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION— En combate aéreo han sido derribados hoy cinco aviones rojos seguros tipo «Boeing» y seis probables.

A los aviones derribados ayer que se hicieron constar en el Parte hay que añadir un «Martin Bomber» seguro y cuatro cazas probables.

Salamanca, 24 de Septiembre de 1938—III Año Triunfal.  
De orden de S. E., el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno

DI A 25

En el sector del Ebro, fuerte temporal de lluvia a impedido toda actividad importante.

En los sectores de Bélmez y Villafranca de Córdoba han sido rechazados algunos intentos de ataque del enemigo.

Delante de nuestras posiciones de Puerto Calatraveño atacadas en días anteriores han sido contados hoy más de trescientos cadáveres de los rojos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION— Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona provocando explosiones tinglados y muelles.

Salamanca, 25 de Septiembre de 1938—III Año Triunfal.  
De orden de S. E., el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno

Y sin embargo, de estas sublimes locuras de Amor guarda el libro de la Historia página minada de rico bergamino. Y de los burgueses indolente liberales y excépticos ni siquiera hablará la Historia que no gusta de ensuciar su clámide en los estercoleros.

El Consejo ha declarado ya como debe ser el Nuevo Estado.

Venid, la carta del «Fuero del Trabajo».

España se hará Imperio por el Trabajo y este considerado en su acepción cristiana: castigo en su origen pero debe, y honor y gloria.

El concepto marxista y el concepto nacional-sindicalista de trabajo.

Lucro, odio, contraposición de intereses.

Amor, cooperación, producción, riqueza.

El punto de Falange: «Consideremos a España como un gigantesco Sindicato de Productores».

Una finalidad: la Patria.

Un deber: el Trabajo «ganarás»... pero alegre.

Un medio: el nacional-sindicalista.

LAS TRES BASES

La familia.

El Municipio.

El Sindicato.

El verticalismo sindical.

Lo que significa la desaparición de las clases.

Un esfuerzo común. ¡Productores!

Con la misma significación, con el mismo honor—músculos—capital, inteligencia.









NOTICARIO

LAS VICTORIAS DE ESPAÑA

EXPOSICION DEL BOTIN DE GUERRA

—Si los rojos hubiesen logrado una Exposición como ésta y conseguido reunir pruebas tan claras y auténticas de la derrota material y moral de sus enemigos, ¿qué dirían a estas horas?

—Si nosotros somos demasiado modestos. Aún sostenemos que el buen paño se vende en el arca como cecean nuestros abuelos...

Mi amigo y yo hablamos en la gran rotonda del Kursaal, en el centro mismo de la "Exposición de material de guerra cogido al enemigo", organizada por iniciativa de nuestro Servicio de Recuperación y con la cooperación de la Aviación Nacional.

Estamos rodeados de cañones de tiro rápido, de campaña pesados, artillados, morteros, lanzaminas, lanzallamas, bombas de mano, obuses, granadas de todos los calibres, perforantes, rompedoras e incendiarias, ametralladoras, fusiles ametralladores, fusiles de repetición, espoletas diversas, fusiles corrientes, telémetros y periscopios en asombrosa variedad. Todo está limpio y brillante como recién salido de la fábrica, aunque se observen en esta o aquella pieza las mordeduras de nuestra metralla. Debemos advertir que no hay dos ejemplares idénticos. Cada uno, en admirable catalogación, tiene una pequeña cartela, en la que constan el modelo de que se trata, sus características, el frente donde fué recuperado y el total de armas iguales que han caído en nuestro poder, con el número de pesetas que todos juntos importan. Además, la Exposición ofrece el dato del país donde el modelo se fabrica. Rusia, Francia, Checoslovaquia y Méjico, son casi siempre los países de origen. La totalización en millones de pesetas, del valor de todas las armas—los que están allí y las que ellas representan y hoy utiliza nuestro Ejército—nos da una cifra casi astronómica. Se sabe lo que supone en nuestra moneda el material recuperado por nuestro Ejército, sin contar con los aviones apresados o derribados? Pues bien: los fusiles de repetición valen pesetas 28 millones 872.108; los fusiles ametralladores, 24 millones 945.000; las ametralladoras, 37.825.000; los lanzaminas, 1.720.000; los morteros, 4.915.000; las piezas de artillería, 29.475.000; los tanques y carros blindados, 113 millones 300.000; las granadas de mano, 127.813.400; las municiones de artillería, 100.531.851 la cartuchería de fusil, 350 millones las espoletas, 115.000.000, y las materias explosivas, 117.000.000. En Total, peseta 853.054.022.

Es aquí en esta magnífica Exposición, honra y orgullo de sus organizadores y de la España de Franco, donde nos damos cuenta de estas tres cosas: Primera, que la ayuda, de determinadas naciones a los bolcheviques de España no ha tenido ni tiene límite; segunda, que en la compra de ciertos "stocks" de deshecho—hay ejemplares arcaicos junto a otros más modernos y de enorme eficiencia—se ha liquidado el patrimonio español, con el consiguiente enriquecimiento del banditaje internacional; y de los intermediarios ladrones salidos de los frentes Populares de España y Francia, y tercera, que la victoria permanente de nuestro Ejército armado como jamás lo estuvo otro alguno que no ha caído nunca de elementos de combate y al que han encargado la misión de ensayar las últimas adelantos de las industrias bélicas.

Estas últimas consideraciones engrandecen la gloriosa gesta de nuestro Ejército, difícilmente superable en valor disciplina y eficacia guerrera.

Un paso más y nos hallamos en la sala donde se exhiben cinco ejemplares de los aviones de combate más usados por el enemigo un bombardero y cuatro "cazas". El público permanece horas y horas contemplando los curiosos suben a la cabina del Martin Bomberg o Kariusk, como le llaman los rojos, de fabricación rusa, y observan su cuadro de distribución, las palancas de mando, los instrumentos de precisión que caen bajo la mirada del piloto, el dispositivo de las bombas negras, enormes y potentes, que se asoman detrás de la mirilla del talco, en el vientre del monstruo, y las cuatro ametralladoras que apuntan a los cuatro puntos cardinales.

Más allá los "cazas" rusos y checoslovacos. El que nos llamamos "rata" y los rojos "mosca"; el que denominamos Curtis y los enemigos "chatos" y el Bulldog de Checoslovaquia. Enormes motores. Cabeza disforme. La de estos aparatos que apenas si tienen alas y cola... Dan la impresión de la velocidad sólo con mirarlos.

¿Cuántos de estos aviones de bombardeo y "cazas" han sido derribados por las invencibles alas nacionales?

Allí están los cuadros estadísticos con gráficos, con cifras, con los ciegos donde los combates se verificaron, con los frentes en que nuestras escuadrillas alcanzaron el laurel victorioso con las circunstancias todas que dan plenitud de garantía a estas hazañas, renovadas a diario por la epopeya de los mares!

¡Mil aviones!!! entre cogidos y derribados figuran en estas estadísticas. ¡Cifra asombrosa que revela la grandeza de nuestros caballeros del aire, y la suma de valor y pericia que en ellos hay! ¡Epopeya del aire, igual a la epopeya de la tierra y a la epopeya de los mares!

Son interesantísimas en esta sala las panorámicas de Madrid, Alicante, Valencia, Barcelona, etc., en las que se demuestra cómo nuestra Aviación ataca siempre los objetivos militares y aquellos lugares que los rojos convirtieron en depósitos de municiones y explosivos contra todas las leyes internacionales y humanas.

En esta soberbia Exposición nada falta ni sobra. Todo está en orden. Lleno de buen gusto, además. Los mismos soldados que prestan guardia en el recinto, ¡qué aire tienen de veteranía, bajo los cascos de acero, y con qué rigidez marcial cumplen su cometido!

Antes de que penetremos en la rotonda de los armamentos y en la gran sala de Aviación, hemos contemplado las terribles huellas de la dominación marxista. Imágenes mutiladas, capiteles rotos a pedradas y balazos, arcos románicos y góticos destrozados, retablos casi convertidos en astillas... ¡Todo un inmenso cuadro artístico pulverizado por el odio de la horda! No faltan los instrumentos de tortura ni los documentos que comprueban la visión de los sufrimientos y penalidades de los prisioneros en las cárceles flotantes. Los cartones de Lagarde están allí, con su intenso dramatismo, fieramente acusadores...

En contraste con toda esa barbarie, la afirmación de España, ansiosa de vivir y ser grande. Allí están las pruebas del sacrificio de nuestra juventud del gigantesco esfuerzo de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en las obras de Auxilio Social y en las de beneficencia y enseñanza; de la justicia para los trabajadores, que es criterio y norma del Gobierno de España y de cómo, tras las líneas de fuego, unos campos bien cultivados y unas cosechas ricas primas nos dan el índice de la vitalidad de nuestro país.

Y sobre todas estas cosas, las banderas triunfantes. Y Franco, artífice de todo aquello que se nos entra por los ojos y que preside la Exposición con su rostro sonriente y lleno de triunfante serenidad...

—Decididamente, somos demasiado modestos.

—Es verdad. ¿Sabe usted cuál es el botín de guerra que esta Exposición representa? Pues 300.000 rusos, 1.500 piezas de artillería y morteros, 9.000 armas automáticas, 400 millones de cartuchos, 400 tanques y 1.000 aviones, sin contar las bombas de mano, los parques, los depósitos de víveres, los almacenes de útiles de trabajo, los automóviles de turismo, los tractores, las piezas de recambio, los roperos, etc. ¿Sabe usted, además, lo que enseña al mundo: La gran mentira de los sentimientos pacifistas de las democracias que no vacilan en comerciar con los dolores, los sufrimientos y las lágrimas de un pueblo, si todo esto les asegura su tiranía.

—Yo no creí nunca que se consiguiera, llamada y abnegadamente, con este recato y este silencio, un exponente tal de nuestras victorias. Los que tenemos una pluma en la mano estamos en el deber inexcusable y la obligación estrecha de difundir y fomentar esta Exposición de nuestras glorias. Por deber patriótico y por estricta justicia también.

Juan de CORDOBA

La situación en Checoslovaquia

OPTIMISMO

—Al pesimismo que reinó ayer, ha sucedido un franco optimismo.

—Los checos los que deben haber demostrado ser un gran pueblo y ha puesto de relieve sus buenas voluntades en pro de la paz.

EL MEMORANDUM

— Aunque no se ha podido en detalles se hacen con respecto al Memorandum en que Hitler a Chamberlain y sus versiones sobre su contenido.

— En la entrevista de ayer se espera que Praga reflexione sobre la guerra.

— Dice que mientras dos hombres de buena fe se esfuerzan en pro de la Paz, Praga moviliza y recudece los actos de terrorismo contra los sudetes y las demás minorías.

— El comunicado demuestra el perfecto acuerdo anglo-alemán y la equivocación de Praga, que ya empieza a ver la partida perdida.

— Varsovia.— Han empezado las desavenencias en el seno del gobierno checo.

— El Ministro del Interior quiere oponerse a las presiones comunistas y el con los ministros moderados quieren abandonar el gobierno.

— Este solo contará con el apoyo de las izquierdas.

— Londres.— El gabinete de que solo forman parte Chamberlain, Halifax Simon y Hoare se ha reunido a las tres y cuarto de la tarde. El presidente ha hecho una exposición de las conversaciones llevadas a cabo en Godesberg.

— El consejo de ministros inglés se ha reunido más tarde, a las cinco. A las siete continuaban reunidos los ministros. Chamberlain será recibido por la noche por el Rey y se publicará un decreto convocando el Parlamento. Los periódicos de la tarde publican sus crónicas sin hacer comentarios y con extrema prudencia, indicando sin embargo que todo depende de Praga. Todos los comentarios evitan toda clase de previsiones y en ellos se comprueba que Chamberlain tenía el semblante reposado y sonriente. El periódico de la oposición "Star" reconoce igualmente que el memorandum de Godesberg ofrece la paz.

— El Duce ha pronunciado un discurso ante ciento cincuenta mil personas, ocupándose de la situación internacional.

— El plan británico fué aceptado por el gobierno checo, pero el gobierno británico que siguiendo los pasos de los gobiernos del Frente Unido pidió luego para no cumplir un compromiso que se formó para cumplir los compromisos de Godesberg, cosa que no puede existir pues este gobierno está preparando un general a las órdenes de Chamberlain.

— El Duce ha decretado la movilización general y ha reanudado los combates contra los alemanes en las montañas de los Sudetes.

— El memorandum que se ha transmitido a Praga de plazo hasta el 1.º de octubre. Como se ve se da tiempo para una reflexión y se espera que quisieran mantener la paz.

— Este sucede porque en los países europeos la responsabilidad de cada uno, cosa no posi- ble en los Estados totalitarios.

— El Duce se quiere poner al frente de los países europeos y fuertes.

— Estamos preparados para la guerra. Esta es la contestación que damos al mundo. Italia no se adelantará.

— Se asegura que en Berlín se ha constituido un frente formado por Alemania, Hungría y Polonia a fin de reclamar que se respeten las peticiones de estas tres naciones en Checoslovaquia.

— El gobierno ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— Ante unos periodistas ma- rinos el Presidente del Consejo Da- niel B. sigue trabajando en pro de la paz.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

— El gobierno checo ha publicado un comunicado declarando que las medidas que ha tomado no tienen nada que ver con la responsabilidad de sus actos y que están en estas disposiciones.

Un libro sobre la Pastoral colectiva

Burgos.—Acaba de publicarse bajo los auspicios del Episcopado Español un libro sobre la colosal resonancia que ha alcanzado en todo el mundo la Carta Pastoral del Episcopado Español, respecto a nuestra guerra. El libro tiene 196 páginas cuidadosamente editadas y va precedido por una carta del Cardenal Gomá, en la que dedica grandes elogios a la Obra.

El libro consta de 7 capítulos y de una breve historia de su publicación y no es más que una síntesis del eco que levantó la Carta Pastoral en todo el mundo y en él se publica también el testimonio de adhesión de otras Iglesias no católicas a la Iglesia de España.

Se insertan numerosos textos que recibió el Episcopado Español, cartas de contestación de los Obispos del Mundo.

Es curioso señalar que en la Historia de la confección del libro, el Cardenal Gomá, señala que pidió a S. S. autorización para publicarlo que se le dió muy gustoso en febrero de 1937.

La carta ha sido contestada por 550 Obispos, que son los que componen la inmensa mayoría de la Iglesia Católica Universal, y aún algunos como el de Colombia, contestaron pero sus cartas fueron a parar a la zona roja, e igual pasó con los Obispos de Panamá Perú etc. pues varios meses después hubieron de repetir el envío con mayores garantías.

Señala también las condolencias queha producido la carta sobre todo

en Francia y luego el número de ediciones que se han hecho en las diferentes lenguas, que suman en todas treinta y seis ediciones con catorce lenguas.

Los periódicos que lo reprodujeron íntegro, son incontables, y su relación sería interminable, pero basta saber que el gran diario "New York Times" la insertó íntegra, no obstante constar de 10.000 palabras.

En muchas naciones organizaron los párrocos conferencias y aún las leyeron en los Templos por indicación de los preladados insertándolas en los boletines oficiales de la Iglesia.

El Superior General de la Compañía de Jesús ordenó que se publicara el texto en todas sus residencias y lo mismo hicieron el general de los dominios y los hermanos de la Escuela Cristiana.

También se ocupa el libro de las controversias que ha levantado en Francia especialmente, y relata el caso de un exconsejero de gobierno de Euzkadi que fué a visitar al Cardenal de Malinas, discrepando del informe emitido por las autoridades eclesiásticas españolas; el cardenal le oyó curiosamente y le replicó que no se metiera a juzgar sobre bases subjetivas, y que debía fiarse de lo que le dijo el Obispo de Vitoria.

Finalmente el libro termina con la publicación de diversas adhesiones de iglesias de otras religiones, que luchan comunmente contra el ateísmo.

VOZ DE FALANGE DE JEFATURA PROVINCIAL

1.- En uso de las atribuciones que me están conferidas tengo a bien nombrar Vicesecretario Provincial al camarada Antonio Obrador Rotger quien queda facultado para firmar por orden del Secretario Provincial.

Usará como distintivo de su cargo Secretario de Delegación Provincial. Los Yugos Verdes, como asimilado a asimilado a Secretario de Delegación Provincial.

2.º Igualmente, usarán un Yugo Verde como asimilados a Delegados Locales de Servicio, los Jefes de la Sección 2.ª y 3.ª de la Secretaría Provincial, los camaradas Aurelio Nadal Manrera y Gabriel Moragues Siquier.

3.º Habiendo observado que los Secretarios de las distintas Delegaciones Provinciales, usan por antefirma la de "El Secretario Provincial", por la presente se advierte a todos, que Secretarios Provinciales hay solamente uno y que los de las Delegaciones de Servicio usarán de antefirma a de "El Secretario de la Delegación Provincial" que es el cargo que en realidad ostentan.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalinsidiclista.

Palma 24 de septiembre de 1938.— III Año Triunfal.—El Jefe Provincial.—Firmado: C. Boloqui.

SECCION FEMENINA

FLECHAS

Después del brillante éxito obtenido en Cala Fornells, para formación de Instructoras de Flechas Femeninas, la Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles (Flechas Femeninas) desde estas líneas, hace constar su agradecimiento a todos aqueos señores que colaboraron eficazmente para que dicho cursillo pudiera llevarse a cabo sin ninguna dificultad ofreciendo para ello desinteresadamente su ayuda con los diferentes productos o efectos de sus casas.

A la dirección del Crédito Balear por haber cedido la casa en Cala Fornells.

Al señor Falconer que hizo un importante donativo de azúcar.

Agrícola Mallorquina por otro importante donativo de café.

Frio Industrial que cedió diariamente el hielo para consumo de la casa.

A todos los colonos y hortelanos de San Jordi y S'Aranjasa que cedieron la consumación diaria de leche.

Habiéndose prorrogado el plazo hasta el 15 de Octubre para la renovación de carnet, se avisa a todas las Flechas Femeninas que no se hayan presentado para renovarlo, que pasen por la Delegación acompañadas de su padre, madre o tutor y con tres fotografías para poder firmar la solicitud.

Las que antes del día 15 no se hayan presentado serán dadas de baja.

S. E. U.

SECRETARIA PROVINCIAL

Se ordena a los camaradas abajo citados que se presenten en esta Sección (Mifonias 13) el próximo lunes día 26 a las 6 de la tarde:

- Antonio Cirerol Thomás — Jaime Crespi Company — José Pons Florit — Jorge Amengual Mulet — Juan Aguilar Sancho — Juan F. Serra — Guillermo Reynés Ripoll — Carlos Gracia Benassar — Rafael Marín Rosselló — Salvador Lloj's Lorenzón — Tomás Allura Mart-nez — Vicente Thomás Moragues — Pedro Riche Rousset — Bartolomé Cortes Agulló — Gabriel Bauzá González — José Trujillo Guasp — Pablo Sedano Reyes.

Palma 24 de septiembre 1938 — III T. — El Jefe de Insultato.

O. J.

Los afiliados a estas Organizaciones Juveniles que a continuación se citan efectuarán su presentación en esta Delegación Provincial dentro del plazo desde esta fecha al día 9 de Octubre, entendiéndose que de no haberlo renunciaron a formar parte de las O. J.

- Carlos Ferrer Salvá — Miguel Hernández Riera — Jaime Rosselló Riera — Francisco Bibiloni Sureda — Juan Morell Tortella — Jaime Morell Tortella — Antonio Colomina Enseñat — Manuel Calero Berget — Jaime García Mesquida — Lorenzo Riera Quetglas — Bartolomé Arbona Vidal — Francisco Bonet Torrens — Juan Obrador Ferragut — Bartolomé Palmer Roca — Antonio Capellá Vanrell — Sebastián Danis Roca — Antonio Agulló Fuster — Miguel Tamoner Portol — José Marques Real — Jaime Clar Gelabert — Guillermo Cañellas Picó — Juan Balsells Domenech — Mateo Borrás Sastra — Antonio Tous Llinás — Juan Estrañy Obrador — José Miró Ramos — Manuel Aguilar Rullán — Antonio Gay Llompart — Antonio Comas Barceló — Matias Espadas Morro — Andrés Gómila Coll — Miguel Pons Pons Pablier — Gabriel Puigserver Romá.

CASTRERIA y UNIFORMES MILITARES
Bartolomé Berga
CASA CENTRAL: Mayor, 51 y 55, y Pl y Margall, 8
TELEFONO NUM. 11 y FELANITX
Sucursal: BRONDO, 5
TEJIDOS, PROXIMA APERTURA

¿Sentís a España latir en vuestros pechos? Uníos con todo entusiasmo al homenaje al Caudillo.



Un mes. 2'50 ptas.  
Extranjero semestral, 24'00 "  
Número suelta, 0'15 "

AÑO II  
PALMA DE MALLORCA  
NUM. 392

1938  
LUNES 26 DE SEPTIEMBRE  
III TRIUNFAL

REDACCION Y OFICINA  
CASA PRIMO DE RIVERA  
Calle Reina María de España  
TELEFONO NUM. 100

# El problema internacional mejora sensiblemente

## Resumen de la situación internacional

(INFORMACION DE ESTA MAÑANA)

Estamos en el compás de espera abierto por las conversaciones de Godesberg y el memorándum del Führer Cancellor. Hasta el próximo primero de Octubre tiene de tiempo el gobierno checo para aceptar el citado memorándum, que en el fondo coincide con las propuestas anglo-francesas, o sea que exige la inmediata reincorporación al Reich de los distritos sudetes, y el plebiscito para aquellas regiones con gran mayoría de población alemana. Solamente se diferencia de las proposiciones anglo-francesas en que define más exactamente la actitud de Alemania y el procedimiento a seguir en sus reivindicaciones. «La Correspondencia Política y Diplomática», órgano del Ministerio alemán de Negocios Extranjeros, en su número de anoche justifica la inmediata entrada de tropas alemanas en las regiones sudetes para garantizar las vidas y los intereses de sus habitantes, sobre los cuales el Reich tiene sobrado derecho a ejercer su tutela, no solo por razones históricas sino por haberle concedido el gabinete Hodza al aceptar las propuestas anglo-francesas. El memorándum alemán no significa en ningún modo un ultimatum contra el gobierno de Praga, ni la fecha del primero de octubre significa una fecha definitiva de la que no se pueda pasar, sino que el Führer la indicó simplemente porque los gobiernos intermedios dejaron en su mano el fijar el plazo para la incorporación al Reich de las regiones sudetes. Mientras tanto la actividad política y

diplomática se prosigue con prisa febril para que al acabar el plazo, o antes si posible, pueda quedar pacificada la Europa central. Los gobiernos de Inglaterra y de Francia, sobre todo, prosiguen sus trabajos sin cesar. Ayer domingo a las dos y media de la tarde se reunió el gabinete Daladier, y poco después de la reunión, en que se aprobó por unanimidad la actitud de Francia respecto a la cuestión checa, los señores Daladier y Bonnet partieron para Londres, a comunicar al gobierno inglés lo acordado por el de Francia. Después de cenar, ya en Londres en la Embajada Francesa, hicieron una primera visita a las nueve y media de la noche, a Mr. Chamberlain y Lord Halifax, a quienes comunicaron sus impresiones. Inmediatamente después se reunió el gabinete inglés para tomarlas en consideración, y a las 0'30 de esta madrugada han vuelto a reunirse los ministros ingleses con los franceses, durante la reunión algunos minutos solamente, quedando en volverse a reunir a las 10 de esta mañana. Al abandonar el número diez del Downing Street, o sea el edificio del Foreign Office, los periodistas abordaron al señor Daladier para que les comunicara los acuerdos tomados; pero el Presidente francés se limitó a decir que se había dado un paso muy favorable y que estaba muy cansado de tantos ajetes y que se iba a la cama a ver si lograba dormir un poco.

Como se ve los asuntos se llevan a cabo de la manera más rápida posible, mediante conversaciones directas entre las potencias que se sienten responsables de los destinos de Europa, en conversaciones y negociaciones directas, es tipo fascista, prescindiendo de los discursos democráticos de Ginebra.

De Varsovia han informado esta mañana que las relaciones entre Polonia y Checoslovaquia se están agravando por momentos, pues el gobierno polaco no ha recibido aún del de Checoslovaquia la respuesta a su comunicado con teniendo las reivindicaciones de la minoría polaca. Varsovia ve en esta demora un nuevo intento de frustrar sus legítimos derechos sobre los habitantes de dicha minoría, y pide una clara contestación del gobierno checo. Además ha causado gran indignación en Polonia la medida tomada por las autoridades de Checoslovaquia, interrumpiendo la línea ferroviaria de Cisma a Lupkow, que circula en territorio polaco, pasando por las inmediaciones de la frontera checa. Las autoridades militares de Polonia declaran que esta medida era absolutamente innecesaria desde el punto de vista estratégico y constituye por lo tanto un acto de sabotaje.

En toda Polonia existe un gran entusiasmo patriótico para defender si es preciso la independencia de sus hermanos que viven en Checoslovaquia. El número de polacos que anoche se habían inscrito como voluntarios para el caso de una posible guerra y para ocupar militarmente los distritos de mayoría polaca ascendía a 40.000.

Por último debemos registrar el discurso pronunciado por el Duce ayer tarde en Viena. Dijo en síntesis que en los tratados de paz de 1919 se cometieron grandes errores, errores que son la causa de las inquietudes del mundo actual. El cometer errores, dijo el Duce, es propio de los hombres; ya lo decían los antiguos que es humano el equivocarse; pero el obstinarse en el error, y el querer mantener a todo trance las equivocaciones cometidas, esto no es humano, es diabólico.

«Desde 1921 he venido anunciando y previendo que los conflictos actuales habían de llegar algún día; y que nadie me atribuya cualidades proféticas, porque los profetas no pertenecen a nuestra raza; es que era fácil adivinarlo. Lo que nadie podía sospechar, ni puede creer hoy todavía, es que para deshacer aquellos errores sea preciso recurrir a una guerra sangrienta.»

Añade el Duce que si otras potencias siguen movilizando sus ejércitos, Italia, que hasta hoy lo ha contemplado pasivamente, movilizará sus fuerzas de aire, mar y tierra de un modo fulminante.

Concluiremos llamando la atención sobre el discurso que ha de pronunciar esta tarde Adolfo Hitler en el palacio del Deporte, exponiendo la definitiva actitud de Alemania en la candente cuestión centro europea.

## FRAGMENTOS DE CARTAS ROJAS

Como ya es sabido desde que dimos nuestro corte por el Mediterráneo, el gobierno marxista organizó un servicio postal entre Barcelona y Valencia con submarinos soviéticos, que poco después se retiraban para ceder el servicio a un equipo de aviones que son los que en la actualidad vienen prestándolo, si bien con manifiesta irregularidad, porque entre la documentación recogida ayer sobre el terreno de lucha hemos encontrado cartas depositadas en Barcelona el día 2 de Agosto y recibidas en el frente de Teruel el día 9 de Septiembre. Es decir, que en el circuito Barcelona-Valencia-Frente de Teruel, tarda la correspondencia cerca de 50 días. En una de estas cartas dirigida a un teniente rojo por la cooperativa obrera de Prat del Besós, Avenida Pi Margall, 4, leemos textualmente:

«También te digo que digas como van por ahí los alimentos, que por aquí no

se encuentra nada que comer. Aquí hace unos cuantos días, que no hacemos otra cosa que comer patatas; y pero ahora ya han terminado, porque ya en los campos casi no quedan y las pocas que hay las mandan para los frentes y hospitales.»

En otra carta de la colectividad obrera de «Mudanzas y Transportes» de Barcelona, dirigida a un capitán rojo, hallamos el siguiente y expresivo párrafo:

«En cuanto al tabaco dentro de la carta no he encontrado ni un átomo, lo cual nos hace suponer que alguien se ha aprovechado de él, pues en la escasez de ahora, un cigarrillo vale tanto como un brillante. Si alguna otra vez pudieras mandarme algún cigarrillo, hazlo de otra manera y con más seguridad.»

En otro párrafo de la misma carta: «En cuanto a nosotros, seguimos sin novedad no obstante los reiterados bombardeos sobre Barcelona, pues aunque solo van sobre objetivos militares y principalmente en el puerto, ayer murieron 25 guardias de asalto.»

Seguramente estos 25 guardias de asalto rojos eran «las angelesas e inocentes víctimas», por las cuales tanto clamaron las radios rojas hace poco más de un mes.

**Camarada: Las órdenes que tienes obligación de leer, las encontrarás en FALANGE.**

## EN EL PUERTO DE POLLENSA RINDIOSE ANOCHE HOMENAJE A LOS CAIDOS DE LA AVIACION LEGIONARIA «CONDOR»

Brillantisimo acto, presidido por los Excmos. Sres. Comandante General de Baleares, Comandante de Marina y General Jefe de aquella Aviación.

Enclavado entre los roquedales de la vertiente alta, camino de Formentor, ha sido emplazado un sencillo monumento que sirva de memoria imperecedera que hablé al caminante de los aviadores Legionarios pertenecientes a las escuadrillas «Condor», caídos en la lucha gigantesca en que España, la España del Caudillo, defiende al mundo entero, con las armas en la mano y la victoria a su lado, de la invasión bolchevique.

Es un bloque de piedra sin pulimento alguno, sin pretensión de adorno. Situado allí, tal como fué extraído de la cantera. Sólo en un lado, el que da cara al mar, tiene una superficie alisada, y esculpido en ella siete nombres... Le forman guardias de honor cuatro bombas de aviación, y lo corona el emblema de los gloriosos pájaros de acero que elevan por encima del nombre de la civilización cristiana que las hordas asiáticas pretenden destruir.

Ayer, a las 7 de la tarde fué inaugurado. Para presidir el acto personalmente en el Puerto de Pollensa S. E. el Comandante General de Baleares, el Comandante de Marina de Palma que ostentaba la representación del Almirante Jefe de las Fuerzas de Bloqueo del Mediterráneo — ausente de Mallorca en estos instantes — y el General Jefe de la Aviación Legionaria «Condor». A ellos a su llegada y a su partida, y al monumento como motivo en el momento de la inauguración rindieron honores una Compañía de Infantería del Regimiento de Palma, con la banda de música del mismo, y fuerzas legionarias de la aviación «Condor» con la banda llegada de la Península y que ha dado en esta capital dos conciertos en el Paseo «General Franco», nuestro viejo Borne.

### ACTO SOLEMNE Y FANTAS MAGORICO

La población entera del Puerto y enorme cifra de habitantes de Pollensa, escalando las vertientes montañosas entre las sombras del atardecer, formaron el marco humano del acto bello y sencillo, presenciando la llegada de las autoridades e invitados.

Estos, dado el carácter extralimitado militar de la ceremonia eran exclusivamente militares: El Jefe de Estado Mayor; los jefes de todas las armas y cuerpos de la guarnición de Palma; Jefes y Oficiales de Aviación Nacional y Legionaria. Y, en nombre de las Milicias, nuestro Jefe Provincial, camarada Bologui.

La noche había caído y. Sitúaronse a los lados del monumento cuatro legionarios con luminosas antorchas. Al pie de él, llenando por completo un largo tramo de la carretera, se esta-

cionaron autoridades e invitados. Hacía un lado nuestra gloriosa infantería. Detrás de las personalidades con corrientes, las fuerzas de aviación Legionaria «Condor» con su banda de música y su armamento, y con ellos más legionarios con antorchas que rasgaban acá y allá la oscuridad dando al lugar y a la hora un ambiente fantasmagórico, cuyo recuerdo quedará bien impreso en cuantos lo vivimos.

Por la rústica escalinata que se ha tallado en la ladera del monte para llegar desde la carretera al monumento, ascendió el Jefe de las escuadrillas «Condor»

para ofrecer a la memoria de sus caídos el homenaje condecorado en piedra imperecedera. Evocó la gesta inmensa emprendida por España contra el sovietismo; habló de las hazañas de la aviación; empuñó un himno triunfal en tono vibrantisimo. Sus palabras resonaban, poderosas, repetidas por los ecos de las montañas. Luego, a la voz de mando, en el silencio angustioso de la noche nublada y a la luz oscilante de las antorchas, las fuerzas legionarias lanzaron al espacio las tres desfilas, tributo de las armas, y la Banda «Condor» desgranó majestuosamente en sucesión ininterrumpida las notas sugestivas de larga serie de himnos y cantos patrióticos, escuchados brazo en alto por la enorme multitud que presenciaba el acto. Disparos de cañón atronaban la atmósfera.

Y el lugar y el momento nos los hicieron sentir y paladear con emoción suprema, tal vez como jamás ha biomostros sentido.

### DESFILE

Terminado el acto desfilaron las fuerzas al son de sus músicas respectivas. Primero los legionarios; después nuestra Infantería.

Formaron en la explanada sobre la que se levanta el Hotel «Mar y Cel», en donde la Aviación «Condor» ofreció a las autoridades una cena de gratitud por su asistencia al acto no bilísimo de tributar homenaje a sus caídos.

En la comida, el Jefe de la Aviación Legionaria, pronunció un entusiasta brindis por el porvenir de España. Después, las Autoridades, desde la terraza del Hotel presenciaron el grandioso espectáculo de un Casillero de Fuegos Artificiales.

**Camarada: Tus anuncios deben ser para FALANGE que es quien defiende tus ideas.**

## Habla el General victorioso en Sarrión

CRONICA DE GUERRA

Tengo ante mí un general que me explica la operación que ha quedado ya liquidada definitivamente en los sectores de Manzanera y Sarrión. El general muy avaro de palabras me explica lo siguiente:

Yo estaba entonces alejado de aquel frente, substituido por un compañero de confianza. No olvide Vd. que la aventura enemiga se llevó a cabo cuando transcurridos los primeros años de guerra ya disfrutaba de permisos lejos del frente. Se ha dicho y repetido que en un frente tan extenso como el nuestro no es difícil intentar la realización de un golpe audaz. Es verdad, pero luego de conseguida la ventaja de la sorpresa inicial, hay que saber sostenerse frente a la lógica reacción. A mí se me comunicó a las 3 de la tarde la intención del enemigo y el viento me empujó y pocas horas después estaba en mi puesto. Ya por el camino había dado órdenes concretas a cerca de lo que más me interesaba por que comprendía inmediatamente la trascendencia del empeño rojo y sus apreciaciones verdaderamente peligrosas. Tengo el orgullo de afirmar que cuando llegué al campo todas las órdenes ya se habían tramitado y cumplido, y aquella misma noche sin perder minuto preparé la respuesta que juzgaba indispensable. Sobre ella comprenderá bien que no le dé a Vd. detalles, pero en cambio debo explicar que a las 7 de la mañana estaba concluida la preparación. Los rojos en su esfuerzo habían conseguido formar un estrecho pasillo por donde habían avanzado y pretendían seguir avanzando para amenazar nuestras columnas y llegar nada menos que hasta Sarrión, Zaragoza y hasta Burgos. Tengo la fortuna de tener a mis órdenes unas tropas maravillosas y unos jefes que cumplen exactamente las órdenes que les doy. Todas las batallas le reservan a un una mágica sorpresa, y este episodio que por su trascendencia y el momento internacional en que se ha fraguado estaba destinado a llamar la atención en España y quizá en el extranjero, me causó gran emoción cuando yo creía que no me emocionaría más en la guerra. Nuestros soldados habían ido a apoderarse de un vértice y advertí que después de llegar a la cumbre el enemigo probablemente intentaría recuperarlo, por

que era una de las claves de la maniobra y equ a pesar de necesitaba a toda costa para mis proyectos inmediatos. Conquistó el vértice natural, se resistieron los desesperados ataques rojos. No se permitieron durante mucho tiempo en los parapetos una guardia de soldados y jefes con turbantes salpicados de rojo. Cuando tuve los apoyos que resaban en el flanco, dejé que entrara todavía por el pasillo go mis hombres formando un lo casi perfecto, bajaron a la espalda de las fuerzas que quedaron copadas por la rampa de movimiento.

Debo advertirle que las órdenes le voy a dar se refieren a los muertos por nosotros cogidos. Los que ellos se cogieron es que pudieron recoger algunos de los heridos, nada me importa el número de muertos, los muertos son: 1.050 cadáveres, algunos con referencias a sus bajas comprobadas más de 6.000. En otra parte en las 36 horas que duró el combate, se cogieron a los rojos, los cuales, el 5 % fueron muertos. Ellos emplearon para llevar a cabo la acción, 2 cuerpos de ejército. Mi orgullo y satisfacción en el momento me bastó una rápida estimación de mis reservas lanzadas a la pérdida de tiempo por el campo que me parecieron más valiosas para en día y medio hacerle perder bastante más lejos de las tiguas posiciones y además, los este castigo tremendo de los detalles precisos.

Entre los prisioneros, algunos de calidad, esta sensación de que era aún mayor, viéndose por aquel ejército que seguía a las órdenes de Sarrión y entre los recogido documentación de un capitán francés y un camarada provisional que prueba este Mi orgullo y satisfacción en el momento me bastó una rápida estimación de mis reservas lanzadas a la pérdida de tiempo por el campo que me parecieron más valiosas para en día y medio hacerle perder bastante más lejos de las tiguas posiciones y además, los este castigo tremendo de los detalles precisos.

### LOS DESASTROSOS CONTRATAQUES

Una nueva prueba de las grandes esperanzas que los rojos habían puesto en esta ofensiva por Manzanera, la tenemos en los contraataques de hoy. El mando enemigo después de tantos preparativos y tan aparatosos, iniciación de la ofensiva, no podía resignarse al tremendo fracaso del jueves. Y hoy en un supremo esfuerzo, recogiendo los restos de las unidades vencidas, lanzaron varios ataques principalmente sobre algunas de las posiciones últimamente conquistadas.

Estos nuevos intentos repetidos a lo largo de todo el día, han a los batallones marxistas, a las pérdidas, ya que nuestras de bien parapetos, desear placer sobre la infantería. Nada ha logrado el estado rojo en estos intentos de hoy, solo la más ligera rectificación de líneas, que continúan de las tropas las dejaron el

### DESFILE EN ROMA

Roma.—Ayer mañana tuvo lugar el desfile militar Gran Vía Nacional, en presencia Mussolini con motivo de la del bicenario de Augusto, batallones de Camisas Negras ron llevando el paso romano.

### ESPAÑA NACIONAL

ta y Franco han de orgullo de todos pañoles.

**ALMACEN MIGUEL**  
Trajes a medida. Uniformes

## VALOR DE UN HEROE

Frente de Teruel: Es los días de batalla por las serenas trolenses, los rasgos, de valor, los ejemplos de abnegación y heroísmo se han producido con tal prodigalidad, que necesitaríamos muchas cuanillas para ir siguiendo cada uno de aquellos episodios a los que la historia dará su justo y merecido relieve.

Queremos destacar hoy la muerte gloriosa de un alférez zaragozano que por sus cumbres de la Muela de Sarrión, pasó su bravura y su entusiasmo: Los rojos atacaban fuertemente. Por todas las hendiduras de aquellas enmarañadas sierras, las patrullas rojas querían infiltrarse. La lucha en los primeros momentos fué difícil. Ellos eran muchos y atacaban con gran alarde de material. Pero había que resistir.

Y nuestras tropas resistieron lo indispensable para que comenzara la contraofensiva. En aquellas magníficas defensas logradas a expensas del heroísmo y sacrificio de nuestros combatientes, cayó el alférez modelo de patriotismo y ejemplo de juventudes.

Sobre su cadáver un prestigioso general ha prendido la Medalla Militar, póstumo honor a quien supo morir bravamente después de 72 horas de combate, sin dormir y casi sin comer, porque todos los minutos eran necesarios para contener a las tropas rojas.

## ANIVERSARIO DEL ALCAZAR

A las diez y media del día 27 fecha en la que se cumple el segundo aniversario de la liberación del Alcázar de Toledo, en Radio Nacional tendrá lugar un acto de afirmación hispano portuguesa. En el mismo pronunciarán discursos los Excmos. Sres. D. José Moscardó General defensor del Alcázar toledano, Ramón Serrano Suñer ministro del Interior y el Sr. Teotónio Pereira representante de Portugal.

**LAS CALZADOS AMERICAS**  
S. MIGUEL, 159  
SUCURSAL SINDICATO, 17

**CALZADOS CELTA**  
JAIME II, 67